# 2016 HIGHLIGHTS

2016 war ein spannendes und ereignisreiches Jahr für den Verein "Gemeinsam 8leben und lernen in Europa". Es begann mit diversen Schulungen und Fortbildungen für Ehrenamtlichen und endete mit Möglichkeiten des Zusammenkommens im Gemeinschaftstraum. Viele Projekte und Großveranstaltungen konnten umgesetzt werden, alte Projekte wurden weitergeführt und neue Projekte sind gestartet. Hier die "knappe" Übersicht:

# **Projekte**



ProVol: Ehrenamtsschulung 01.-05.02.2016

In der Kooperation mit bfz hat unser Verein das Projekt "IntegrationsCentrum für Erwachsene" (ICE) entwickelt, in dem die Teilnehmer lernen, wie man sich erfolgreich bewirbt, sie bekommen Fachkenntnisse in den 3 Bereichen Metall, Maler und Nähen bzw. kreatives Gestalten vermittelt. Sie sollen darüber hinaus auch das Ehrenamt kennenlernen.

Weitere Infos: https://gemeinsam-in-europa.de



#### Kinder erleben Kulturen

Im Rahmen unsere langfristigen Projekts "Kinder erleben Kulturen" haben wir in dem Jahr 2016 interkulturelle Workshops für Kinder zu Ländern Frankreich und Syrien in Kindergärten und im Ferienprogramm des Kinderschutzbundes organisiert.

Weitere Infos: https://gemeinsam-in-europa.de



## **Projekte**



#### 10 Bilder - 10 Stunden - 10 Begegnungen

Mit dem neuen Projekt 10 Bilder – 10 Stunden – 10 Begegnungen hat der Verein erzielt, ein neuen Modell für jüngere Ehrenamtliche und Flüchtlinge unter 25 zu entwickeln, um eine "Jugendvariante" des Ehrenamthandbuchs des Vereins zu verwirklichen.

Weitere Infos:

https://gemeinsam-in-europa.de



#### Talk with me - Erasmus Projekt

Unser Verein arbeitet im Projekt "Talk to me" zusammen mit Freiwilligenagentur aus Rumänien und einer gemeinnützigen Stiftung aus Bulgarien. Dabei ist das Ziel die Entwicklung einer europäischen Variante des Sprachpatenprojektes und der Materialien.

Weitere Infos: <a href="https://gemeinsam-in-europa.de">https://gemeinsam-in-europa.de</a>



#### Tatennetz: Ehrenamtsberatung für Flüchtlinge

Im Rahmen unseres Projekts Tatennetz lief die Ehrenamtsberatung für Flüchtlinge weiter. Unser Ziel mit der Aktion ist, dass wir potentiellen Ehrenamtsstellen für Flüchtlinge und Migranten akquirieren.

Weitere Infos: https://gemeinsam-in-europa.de



# Ausbildungsreihe "Informationslotsen in der Flüchtlingsarbeit"

Im Rahmen unseres emPower-Projekts hat der Verein eine Ausbildungsreihe über "Informatisonslotsen in der Flüchtlingsarbeit", finanziert von Lagfa, erstellt. Dabei erhalten ehrenamtliche Flüchtlingshelfer mit und ohne Fluchthintergrund eine Schulung zu Themen Asylverfahren, Arbeit, Bildung, Schule, Gesundheit, Sprachvermittlung, Wohnen, Interkulturelles, um die Flüchtlingshelfer in ihrer Arbeit zu unterstützen.

Weiter Infos: https://gemeinsam-in-europa.de



## **Bestehende Projekte**

**Der Internationale Frauentreff** lief weiter. Die Teilnehmer organisierten Kulturabende und Vorträge. Sie besuchten gemeinsam das Stadttheater und die Stadtbücherei.



Im Rahmen des Projekts **Rede mit mir - ehrenamtliche Sprachpaten für Flüchtlinge** haben wir für 20 ehrenamtliche Sprachpaten für Flüchtlinge eine Ausbildungsreihe ermöglicht.



Für unseren **Sprachpaten für Kinder aus aller Welt** organisierten wir eine Ausbildungsreihe, damit sie ihre didaktischen Fähigkeiten verbessern können.

# Filmreihe "Menschen auf der Flucht" vom 14.01.– 17.02.2016

Menschen aus unterschiedlichen Regionen werden durch die Filmreihe verbunden. Die Filme über Irak, Syrien, Burkina Faso und Sri Lanka helfen den Teilnehmer\*innen zu verstehen, was geflüchtete Menschen oft erleben und überleben müssen, um sich später in Sicherheit bringen zu können. Außerdem entstehen neue Kontakte, die den Austausch fördern.





### Besonderes aus dem Jahr

- Von unserem Handbuch Handbuch "Rede mit mir Handbuch für ehrenamtliche Sprachpaten" werden Exemplare an die LAGFA verkauft.
- Die StarSocial Beratung wird beim Stipendiatentreffen in Berlin vorgestellt und ist im Rennen als Preisträger.
- Der Verein Gemeinsam leben und lernen in Europa e.V. gewinnt Jahr 2016 im Wettbewerb "Aktiv für Demokratie und Toleranz" von der Bundeszentrale für Politische Bildung den Preis . Darüber hinaus ist er für das Projekt "FremdenFreundlichkeit" die Geschäftsstelle des Bündnisses für Demokratie und Toleranz.